



**Nombre del alumno:** Rudy Ángel  
Osvaldo Vázquez Zamorano

**Nombre del profesor:**

**DR. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo:** “control de  
lectura”

**Materia:** “Antropología Medica II”

**Grado:** 2er. Semestre.

**Grupo:** “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de abril del 2021

## Los modelos Médicos en Mexico (2ª parte)

El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea, que se puede rastrear desde la cultura griega clásica.

Existieron dos tendencias médicas diferentes, en la cual la primera deriva de Higiya (de donde proviene la palabra higiene) y la segunda deriva de Esculapio y Panacea, es la primera quien consideraba a la salud "el tributo positivo al cual los hombres tienen derecho si gobiernan sus vidas sabiamente", la función más importante de la medicina es la de descubrir y enseñar las leyes naturales que aseguran al hombre la salud de la mente y el cuerpo", esta tendencia contenía toda una filosofía de tipo preventivo-social que tenía su enfoque en la salud, más que en la enfermedad.

En la lucha entre las dos concepciones sobre el papel de la medicina, prevaleció la curativa sobre la primera, en el fondo, el enfoque de promoción de la salud, requería la participación de la comunidad y la inversión del estado en servicios y condiciones de vida, mientras que la curativa se limitaba a tratar individuos, cobrándoles por eso.

En el siglo XIV, se inició una corriente racional con los descubrimientos de anatomía, fisiología y patología, surge el concepto occidental de "Cuerpo", al diseccionar cadáveres, el concepto de persona es borrado, por el del conjunto de materia desprovista de mente y espíritu, esta corriente halla su cuna con los descubrimientos microbiológicos realizados por Koch, Pasteur, Jenner y Semmelweis, originando una teoría que terminó derribando el paradigma humoral, después de doscientos años, en que la academia de medicina tardó en reconocer a los microbios como fuente de una enfermedad.

La visión biologicista, se desarrolló notablemente en la primera mitad del siglo XX y la práctica médica desprendida de esa concepción alcanzó un alto nivel de desarrollo tecnológico el hospital (espacio para la enfermedad) pasó a ser el ícono de la práctica médica, siendo las prácticas hospitalarias de tercer nivel y las superespecialidades el símbolo de la "mejor" medicina.

El modelo médico brindó una serie de frutos importantes con respecto a avances científico-tecnológicos.

impactaron en la disminución y control de ciertas enfermedades.

Se dio una corriente internacional de mayor atención al paradigma de la salud, tuvo su mayor plenitud con la conferencia internacional sobre atención primaria de salud, realizada en 1978 en Alma Atta (Kazajistán) en la antigua URSS.

La medicina tradicional se define como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia.

No existe una sola medicina tradicional, sino que cada pueblo indígena, cada etnia, tiene su propio sistema, que en Mesoamérica tiene muchas semejanzas con los demás, pero que también tienen algunas diferencias.

El sistema médico tradicional, fundamentado en una cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como "madre" incorporando y ordenando elementos de otras culturas a su propio sistema, las cuales podrían ser culturas indígenas, española antigua, africana y moderna occidental.

## BIBLIOGRAFIA

López Austin, Alfredo, Esteban Jacke, (2003). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS" .15 de abril de 2021, de SECRETARÍA DE SALUD, SUBSECRETARÍA DE INNOVACIÓN Y CALIDAD DIRECCIÓN GENERAL DE PLANEACIÓN Y DESARROLLO EN SALUD (DGPLADES), DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE IMPLANTACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD DIRECCIÓN DE MEDICINA TRADICIONAL Y DESARROLLO INTERCULTURAL Sitio web:  
[http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas\\_de\\_atencion.pdf](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf)